

Synodalrat
Geschäftsstelle

Hertensteinstrasse 30
6004 Luzern
+41 41 417 28 80 Telefon
synodalrat@reflu.ch
www.reflu.ch

Medienmitteilung vom 8. Februar 2023

Mitgliederentwicklung

Reformierte Kirche lädt alle zum Dialog «Mitglied sein oder nicht» ein

Aufgrund der eigenen Mitgliederentwicklung und auch denen von weiteren Organisationen lädt die Reformierte Kirche Kanton Luzern zum öffentlichen Dialog via digitaler Grossgruppenkonferenz ein. Rund 160 Teilnehmende aus Kirche, Politik, Kultur, Wirtschaft, Verwaltung, Gesundheitswesen, Sport, Bildung, anderen Konfessionen und Glaubensrichtungen haben sich bereits angemeldet.

Kirchen, Vereine, Parteien und weitere Organisationen ergänzen staatliche und wirtschaftliche Leistungen. Dabei werden Millionen Stunden von Freiwilligenarbeit geleistet und bilden damit die Grundlage für den demokratischen sowie gesellschaftlichen Zusammenhalt. «Aufgrund der eigenen Mitgliederentwicklung innerhalb der Reformierten Kirche Kanton Luzern und auch von derer vieler weiteren Organisationen, bieten wir die digitale Dialog-Plattform an. Alle sind eingeladen, darüber zu diskutieren, was ihnen eine Mitgliedschaft – nicht nur in der Kirche, sondern auch im Musik- oder Sportverein, der Feuerwehr usw. – bedeutet, was Ein- und Austrittsgründe sind und was Organisationen tun können, um Mitglieder zu halten oder zu gewinnen», sagt Lillian Bachmann, Synodalratspräsidentin der Evangelisch-Reformierten Landeskirche des Kantons Luzern.

Rund 160 Teilnehmende und Anmeldung online möglich

Die digitale Grossgruppenkonferenz zum Thema «Kirche im Dialog – Mitglied sein oder nicht?» findet am Samstag, 25. Februar 2023, 9.00 bis 12.15 Uhr via Zoom statt. Die Vielfalt der bereits rund 160 Teilnehmenden ist gross: Altersdurchmischte aus Kirche, Politik, Kultur, Wirtschaft, Verwaltung, Gesundheitswesen, Sport, Bildung und anderen Konfessionen sowie Glaubensrichtungen. Wer teilnimmt, ist unter www.reflu.ch/dialog aufgeschaltet. Alle sind herzlich eingeladen, mitzudiskutieren und sich im Vorfeld anzumelden.

Diskussion in Kleingruppen und Präsentation in der Grossgruppe

An der digitalen Konferenz diskutieren die Teilnehmenden in 6er-Gruppen die unterschiedlichen Fragen zum Thema Mitgliedschaft. Danach werden die Ergebnisse aus den Kleingruppen zusammengetragen, um das Stimmungsbild in der Grossgruppe sichtbar zu machen. So erhalten alle Teilnehmenden erste Erkenntnisse. Die Reformierte Kirche sichert die Ergebnisse schriftlich, welche anschliessend allen Teilnehmenden zur Verfügung gestellt und veröffentlicht werden.

Grusswort, Impuls und Moderation

Zum Dialog begrüsst Synodalratspräsidentin Lilian Bachmann. Regierungspräsident des Kantons Luzern Guido Graf, richtet anschliessend ein Grusswort an die Teilnehmenden. Durch die Konferenz führt Olivia Röllin, SRF Moderatorin Sternstunde Religion. Weiter hält Lukas Golder, gfs.bern Co-Leiter, ein Impulsreferat. Er ist Wahl- und Abstimmungsexperte beim Schweizer Fernsehen (SRF). Nach den drei Diskussionsrunden in jeweils wechselnden 6er-Gruppen hält Rita Famos, Präsidentin Evangelisch-reformierte Kirche Schweiz (EKS), abschliessend ihre Eindrücke der Konferenz fest.

Zahlen 2022

Die Evangelisch-Reformierte Landeskirche des Kantons Luzern hatte im Jahr 2022 926 Austritte. Die Zahl der Mitglieder ist damit von 39'528 im Jahr 2021 auf 38'551 im Jahr 2022 gesunken. Die entspricht 2,4 Prozent. Eingetreten sind 33 Personen. Es fanden statt: 162 Taufen, 202 Konfirmationen, 23 Trauungen und 297 Bestattungen.

Bild 1: Neun Teilnehmende am Dialog (Namen, Funktionen und Statements im Flyer)

Bild 2: Lilian Bachmann, Synodalratspräsidentin Evangelisch-Reformierte Landeskirche des Kantons Luzern

Kontakt für Medien:

Lilian Bachmann, Synodalratspräsidentin der Evangelisch-Reformierten Landeskirche des Kantons Luzern, 041 417 28 80 und lilian.bachmann@reflu.ch